

Falleció Alfredo Dueñas, padre de la cardioepidemiología cubana y latinoamericana



La Habana, 2 abr (RHC) Este 31 de marzo de 2020, el mismo día en que se hubiera hecho efectiva su jubilación, falleció el destacado profesor, Dr. Alfredo Dueñas Herrera, considerado el padre de la cardioepidemiología cubana y latinoamericana.

El Dr. Dueñas se graduó de Doctor en Medicina en 1965. Realizó el Servicio Médico Rural en el II Frente Oriental Frank País, en Santiago de Cuba, y fue Coordinador del Servicio Médico Rural en Oriente Norte.

Fue Subdirector de Asistencia Médica y Jefe del Dpto. de Cardiología Preventiva del Instituto Cubano de Cirugía Cardiovascular y Jefe del Grupo Nacional de Cardiología en el periodo 1999-2014, entre otras responsabilidades.

Cumplió misión internacionalista en 1970 en Perú, como parte de la Brigada Médica Cubana que marchó a ese país para apoyar la atención después del terremoto ocurrido en esa fecha, y fue jefe de la misión médica de Cuba en la República Popular de Angola, entre los años 1985 y

1987.

Recibió numerosos reconocimientos nacionales e internacionales por su trabajo: Medallas por trabajador internacionalista, 10mo Aniversario del Sindicato de las Ciencias, por la Educación Cubana, José Tey, Manuel Fajardo y 75 aniversario de la Sociedad Cubana de Cardiología.

Fue reconocido como Cardiólogo Distinguido de Centroamérica y el Caribe y fue acreedor de reconocimiento por los servicios prestados como miembro del buró ejecutivo de la Liga Mundial de Hipertensión Arterial.

Dueñas fue, además, miembro fundador del Grupo de trabajo nacional del Programa para la Prevención y Control del Tabaquismo en Cuba.

Realizó relevantes estudios en nuestro país sobre enfermedades cardiovasculares y sus factores de riesgo, fundamentalmente relativos a la hipertensión arterial y el tabaquismo, entre los que se destaca el "Estudio de cohorte prospectivo en 150000 adultos cubanos sobre factores de riesgo cardiovascular". Fue autor de numerosos trabajos en estas temáticas, publicados en revistas nacionales e internacionales y presentados en eventos científicos.

"El trato con sus pacientes, su labor profesional entre nosotros, sus enseñanzas y en definitiva, su ejemplo, nos servirán para tenerlo siempre presente en nuestras actividades cotidianas y nos serán de acicate para cumplir cada día mejor con nuestro principal compromiso de servir con humildad, sacrificio y eficiencia a la salud de nuestro pueblo", destaca en su mensaje el Presidente Sociedad Cubana de Cardiología, Dr C. Eduardo Rivas Estany.

Lleguen a sus familiares, colegas, amigos y compañeros, nuestras más sentidas condolencias. (Fuente: Infomed).

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/218621-fallecio-alfredo-duenas-padre-de-la-cardioepidemiologia-cubana-y-latinoamericana>



Radio Habana Cuba